



DESDE EL PISO DE REMATES

# Dólar hoy a 20.28 pesos. ¿A cuánto llegará si gana Trump?

by **Maricarmen Cortés**  
noviembre 4, 2024



El dólar interbancario inició noviembre en 20.28 pesos, su nivel más alto desde 2020 y todo indica que el “súper peso” que tanto presumía **López Obrador** ya no regresará.

Son dos los factores detrás de la caída del peso. En primer lugar la gran incertidumbre que generan la reforma judicial y la de Supremacía Constitucional que en menos de 24 horas se aprobó en más de 20 Congresos de la República Mexicana y se publicó en el Diario Oficial. Hay que recordar que antes de las elecciones y de que Morena y partidos aliados ganaran la mayoría absoluta en el Congreso, el dólar estaba en 16.50 pesos.

## Presiones migratorias y comerciales

El segundo factor que presiona al mercado son las elecciones en Estados Unidos ante las amenazas de Donald Trump de endurecer su política migratoria y comercial en contra de México si – ojalá no – resulta ganador. voto popular de Ministros pero no la de Jueces y Magistrados.

Si los 8 Ministros que ya presentaron su renuncia, que será efectiva en agosto próximo, aprueban esta resolución pero es desconocida por Morena y partidos aliados, y por la Presidenta **Sheinbaum**, se generará una crisis constitucional sin precedentes en la historia reciente del país que incrementará la incertidumbre, que mantiene frenadas inversiones por el *nearshoring* y presionado no sólo al mercado cambiario sino también al accionario.



## Presiones migratorias y comerciales

El segundo factor que presiona al mercado son las elecciones en Estados Unidos ante las amenazas de Donald Trump de endurecer su política migratoria y comercial en contra de México si – ojalá no – resulta ganador.

Lo que es un hecho gane Trump o Kamala Harris es que habrá presiones tanto migratorias como comerciales. Trump abiertamente amenaza con imponer sanciones comerciales a los autos fabricados en México y al regreso masivo de migrantes, pero Harris recordó que como Senadora votó en contra de la aprobación del T-MEC y promete endurecer también la política migratoria y la persecución a los narcotraficantes mexicanos.

Si bien es difícil que Trump cumpla con sus amenazas por la integración de las cadenas de producción en Norteamérica, y las reglas de origen en el sector automotriz, sí es un hecho que la revisión del T-MEC en 2025 será un viacrucis para el gobierno mexicano.

¿A cuánto llegará el dólar si gana Trump? Los más pesimistas hablan de que podría llegar a 22 pesos si se presenta un conflicto post electoral en caso de que pierda Trump y no reconozca su derrota.

Otro factor que presionará al mercado cambiario es la presentación del paquete Económico 2025, el próximo 15 de noviembre, si no se presenta una estrategia creíble de cómo pretenden bajar el déficit público de 6% al 3.5% del PIB.

## Limón Agrio: Octavio Romero

El Premio Limón Agrio es para **Octavio Romero Oropeza**, el peor director general de Pemex como lo demuestran las pérdidas por 430 mil millones de pesos al 3er Trimestre, cierre del sexenio de AMLO.



En el sexenio, Pemex recibió 1.3 billones de pesos en apoyos gubernamentales, pero sus pérdidas acumuladas en el sexenio fueron de 1.2 billones de pesos.

La producción promedio al 3T de 2024 fue de sólo 1.5 millones de barriles diarios y pese a los apoyos no se frenó el deterioro de su capital contable por lo que Pemex se mantiene como el mayor reto para las finanzas públicas para **Sheinbaum**.

**Su** deuda total supera los 97,000 mdd, y lo inaceptable es que Octavio Romero dejó crecer la deuda con proveedores a más de 400 mil millones de pesos. Sí, leyó bien: 20 mil millones de dólares.

Pese a los malos resultados de Pemex, Romero Oropeza, fue “premiado” con la Dirección General del Infonavit y estará al frente de la nueva constructora del Infonavit.  
Preocupante

### **Naranja Dulce: COFECE**

El Premio Naranja Dulce de la semana es para la Comisión Federal de Competencia, COFECE que preside **Andrea Marván** y que desafortunadamente está en riesgo de extinción como todos los órganos autónomos.

La COFECE presentó la primera demanda colectiva en su historia, en contra de las más grandes distribuidoras de medicamentos a las que acusa, después de una exhaustiva investigación, de haber manipulado durante 10 años los precios y abasto de medicamentos en las farmacias lo que generó un daño que estima en 2,313 millones de pesos y que de ganar el litigio se destinarán a IMSS Bienestar.

Las empresas acusadas son Casa Saba, Casa Marzam, Fármacos Nacionales y Asociación de Distribuidores de Productos Farmacéuticos de la República Mexicana y COFECE las acusa de prácticas como no distribuir algunos medicamentos en ciertos días del año, limitar el surtido a farmacias; manipular los precios de venta y limitar descuentos a farmacias.